

BV/2020/233

Beschlussvorlage
öffentlich



Beschluss über den Abschluss eines interkommunalen Kooperationsvertrag für die Bewerbung als touristischen Modellregion

<i>Organisationseinheit:</i> Bürgermeister	<i>Datum:</i> 03.03.2020
<i>Bearbeitung:</i> Thomas Gutteck	<i>Verfasser:</i>

<i>Beratungsfolge</i>	<i>Geplante Sitzungstermine</i>	<i>Ö / N</i>
Ausschuss für Wirtschaft, Gewerbe und Tourismus (Vorberatung)	11.03.2020	Ö
Stadtvertretung (Entscheidung)	26.03.2020	Ö

Beschlussvorschlag

Die Stadtvertretung der Stadt Kröpelin beschließt den Abschluss des interkommunalen Kooperationsvertrages gemäß Anlage, hinsichtlich der Bewerbung als touristische Modellregion.

Sachverhalt

Das Land Mecklenburg-Vorpommern hat den Projektwettbewerb Modellregionen Tourismus 2020/2021 ausgerufen.

Ein wesentliches Ziel des Ministeriums für Wirtschaft, Arbeit und Gesundheit Mecklenburg-Vorpommern ist es, die in der Konzeption verankerten Schlüsselmaßnahmen in der Praxis umzusetzen. Als Methode hierfür wird die Erprobung bestimmter Maßnahmen in Tourismus-Regionen avisiert, um nach anschließender Evaluierung Rückschlüsse für die weitere Umsetzung zu generieren. Eine unterstützende Begleitung wird seitens des Ministeriums sichergestellt. Die Zukunftsfelder aus der Landestourismuskonzeption werden hierbei u. a. wie folgt bearbeitet:

- Neuaufstellung der **Organisation und Finanzierung des Tourismus**
- Stärkung des **Bewusstseins und der Akzeptanz für den Tourismus**
- Verbesserung der **Infrastruktur und Mobilität** in touristisch stark frequentierten Orten
- Vorantreiben von **Innovationen und Qualität** in den Regionen
- Anpassung **gesetzlicher Rahmenbedingungen** für die Tourismusbranche und den **touristischen Arbeitsmarkt**

Die Tourismusbranche als klassische Querschnittsbranche ist Treiber für die gesamte Wirtschaft in Mecklenburg-Vorpommern. Die Wettbewerbsfähigkeit des touristischen Marketings und der Ausbau der touristischen Infrastruktur, besonders in den Orten im ländlichen Raum und in den Regionen stehen vor

Herausforderungen. Verschiedene Modelle, wie bspw. ein einheitliches Erhebungsgebiet für Gästeabgaben sowie die Einführung von neuen Prädikaten („Tourismusort, Erholungsgebiet, Dienstleistungskommune“) sind Ideen für die zukünftige Aufstellung von touristischen Regionen und mehr Partizipation. Es werden touristische Regionen gesucht, die eine gebietsübergreifende Zusammenarbeit verankern, pflegen und neue, moderne Ansätze zur Gestaltung eines zukunftsweisenden Tourismus (in Kur- und Erholungsorten) initiieren. Keine einzelnen Gemeinden, sondern übergemeindlich organisierte Zusammenschlüsse sind aufgefordert, sich als Modellregion zu beteiligen.

Die Gemeinden

- Stadt Ostseebad Kühlungsborn
- Stadt Bad Doberan
- Stadt Kröpelin
- Gemeinde Ostseebad Nienhagen
- Gemeinde Börgerende-Rethwisch
- Gemeinde Steffenshagen
- Gemeinde Wittenbeck
- Gemeinde Bastorf

möchten gemeinsam einen Antrag als Modellregion einreichen.

Bitte beachten Sie die beiliegenden Anlagen.

Finanzielle Auswirkungen

Anlage/n

1	Präsentation_Modellregion - 06.02.2020
2	070220-1+Projektwettbewerb+Modellregionen+kann+starten
3	Ausschreibungstext_Modellregionen
4	Entwurf Teilnahmeantrag Wettbewerb Modellregion_27.02.2020
5	2_Kooperationsvertrag_Wettbewerb_Modellregion_06.03.2020
7	3_Zeitplan_Wettbewerb_Modellregion_06.03.2020
8	4_Kostenplan_Wettbewerb_Modellregion_06.03.2020